

ふれあい教室紹介

***太極拳** 講師 濱田佳代子

教室内をできるだけ広く使えるよう準備した後、濱田先生が到着。礼に始まり、ゆったりとした音楽が流れる。まずはウォーミングアップ。新参者の私は先生から目が離せない。あついう間に終りの刻限。最近、健康に良いとブームになっていますね。コロナ禍で長期の練習が中止、一日でも早いコロナの終息と教室の再開を待ち望んでいます。

永野 徳子

***カラオケ** 講師 松岡 賢治

コロナ禍でこの2年近く活動しておりません。それまでは、1ヶ月に新曲2曲を上げることを目標に練習し、1ヶ月に1回はカラオケ店で、しみず祭や文化祭では舞台の上で歌いました。現在は世話をする人もいなくなり、会員のほとんどが退会されました。コロナ騒ぎが落ち着いたら、新しいメンバーを引き継ぎ、みまもり員としての仕事が始まりました。頑張っています。

天野よし子

***フォークダンス** 講師 株父 淳子

私たちフォークダンス部は歴史が浅く全員で8名です。でも教室では楽しく身体を動かし、踊っています。先生はとても若くて素敵な魅力ある方で何よりも、運動会などで耳にした曲に合わせて輪になり、2人ペアになったりして踊って舞つてその時間は本当にかえり楽しんでいます。教室は第1、第3火曜・午前10時~11時30分…ご入会よろしくお願いします。

宮川 田鶴

***英会話** 講師 不二 和美

「How do you do ! everybody」各自の3分間スピーチで始まる英語教室、会話表現に対する単語、フレーズ、文章などの指導を受け「使える英語」を学んでいます。時にはパズル、リスニング等の脳トレや歌で気分転換。各自の思いは少しでも「日常会話」ができるようになります。10名の仲間が頑張っています。教室のモットーは「気楽な気持で楽しもう」です。皆様も一緒に学びましょう。

山崎 輝城

***書道** 講師 井上 逸山

ふれあい教室書道部は、月3回、1時間半の間で黙々と集中して筆を動かす方、井上先生の手直しに一喜一憂されたりと時間が過ぎてしまいます。正座しなくて椅子にかけてもできます。ぜひ一度体験を。

林 ゆかり

お問い合わせは『清水地区社会福祉協議会』
TEL 916-9179

協力会員募集のお知らせ

清水地区社会福祉協議会は、ボランティアに関心のある方、地域助け合い活動に参加してみようと思われる方を募集しています。楽しく、明るくボランティア活動で人助けをしませんか？

- 声かけ
- 話し相手
- 薬取り
- 買い物
- ゴミだし

お問い合わせ
門屋 淳 清水地区社会福祉協議会援護部長
TEL



私は海上保安庁を平成七年四月に定年退職しました。退職後に再就職の誘いがあり、今治の来島海峡大橋建設に事務員として、採用されました。平成十一年の吊り橋完成まで四年間でしたが、吊り橋のできを新築し定住することになりました。私も当時は六十五歳まだ隠居をするには早すぎたことはないだろうかと思っていたところ、近くにお住まいの民生委員さんから、独居高齢者みまもり員をしていただけないだろうかとの打診がありました。喜んで引き受けさせていただき、早速に前任者から書類を引き継ぎ、みまもり員としての仕事が始まりました。頑張っています。

平成二十一年には長年わたる老人福祉活動の努力が認められ、松山市長から表彰もして頂きました。これを糧として高齢者の住みよいまちづくりのために貢献できればと頑張っております。また、学童の見守り活動にも参加させていただき、毎朝学童たち、安全な通学を祈りをしています。新型コロナで外出もままならず活気のない毎日です。健康管理に留意して、地域の皆様のお力添えにより、これからも見守り活動を頑張つてまいりたいと思います。



まだ現役です！ 独居高齢者みまもり員 小林道男

語り継ぎたい
ふるさと松山の心 7

松山收容所
ロシア兵墓地のこと



明治39年(1906年)当時のロシア兵墓地

日本露戦争で捕虜となつたロシア兵が、日本各地につくられた捕虜収容所に送られるとき、「マツヤマ！」(松山の収容所にしてほしいと叫んだ人もいました)と言ひ伝えられています。当時、松山収容所を訪れたイギリスの著名な写真家H・ポンティングは『英國特派員の明治紀行』(新人物往来社昭和六十三年刊)で次のように述べています。「松山にあるロシア人捕虜のための病院で一週間過ごした後、日本の看護婦こそ真正に慈愛に溢れた救いの女神たる、心底から感じたのである。その優しい心遣い、病院の中を妖精のように素早く動き回る優雅な動作、病人の希望にすぐに応じられるような絶え間ない心配り、疲れを知らぬ気力と献身、その忍耐と熱意、患者に対する丁寧な態度、包帯を洗つて交換する優しい介抱ぶり、こういったものすべてが、日本の婦人は世界のどの婦人にも負けない最高の美徳に溢れていることを示している」

このような看護婦たちの、そして、松山の人々が示した思いやり、もてなしの心は、私たちが忘れてはならないことだと思います。このロシア兵墓地は、最初山越の弁天山に作られた。墓は木製の十字架が多くたのですが、腐りはじめたため四角柱の石の墓標に建てかえられていました。墓地が現在の場所に移転されてからは、地元の婦人会や高齢クラブの人々、そして勝山中学校生徒会によって、保存活動が続けられています。この松山市民の「もてなしの心」博愛の精神は、ふるさと松山の誇りとして継承していくべきものです。松山収容所のロシア兵の足跡を克明に記した『松山收容所一捕虜と日本人』(中央公論新書)が出版されたのは、一九六九(昭和四十四年)。著者は才神時雄(サカミトキオ)。彼は一生を賭けてコツコツとその史跡を追い、捕虜に関する思い出をもつ関係者の証言を集め、捕虜の帰国後の消息まで調べつくして、その実態をあきらかにしました。才神自身も凄惨な「シベリア抑留の捕虜体験者でした。にもかかわらず、その理不尽で悲惨な地獄のような日々を胸に秘め、人道的な扱いを受けた松山収容所の捕虜」の研究に一生を捧げたのでした。歴史的な名著であり、この本によつて松山収容所は全国にその名を知られるようになったのです。